Communiqué de presse



A Paris, le 12 décembre 2024

La Fondation DomusVi lance la seconde édition de son Prix Universitaire Yves Journel pour soutenir la recherche universitaire et l'innovation en faveur du grand âge.



« Soutenir les jeunes talents universitaires et les jeunes start-up, ainsi que l'innovation au service des personnes âgées pour créer du lien intergénérationnel, c'est la « raison d'être » de la Fondation DomusVi créée en 2022, avec nos collaborateurs et nos parties prenantes. En soutenant ces talents et en permettant de leur faire rencontrer les équipes dirigeantes et les professionnels de DomusVi, ces idées et recherches se transforment en actions concrètes. C'est tout le sens de notre engagement citoyen, agir afin d'avoir un impact positif, sur la société pour les jeunes générations et les personnes âgées. Parce que l'empathie, la qualité de vie, l'innovation, l'humanité ne peuvent se construire que de près.

Depuis plus de 40 ans, DomusVi est convaincu que l'humanité partagée est la clé pour toujours mieux prendre soin. » Eric Eygasier, Président de la Fondation DomusVi et Directeur Général de DomusVi France.

A l'occasion de la deuxième cérémonie de remise du Prix Fondation DomusVi – Yves Journel, le jury présidé par Jean-Hervé Lorenzi, Président de la Chaire Transitions Démographiques, Transitions Économiques, Fondateur du Cercle des Économistes et Président des Rencontres d'Aix, a récompensé trois ouvrages de recherche universitaire ainsi qu'une start-up innovante pour encourager les jeunes talents et soutenir la recherche et l'innovation sur le grand-âge et lien intergénérationnel.

Convaincue de la force de changement et d'innovation que sont les jeunes générations et du rôle central de nos aînés dans la transmission des savoirs et le maintien de repères essentiels de notre société, la Fondation DomusVi réaffirme son engagement pour créer des liens forts entre les générations et soutenir les jeunes talents engagés pour le bienvieillir.

Encourager la recherche universitaire sur le grand âge et le lien intergénérationnel

En partenariat avec la Chaire Transitions démographiques, Transitions économiques (TDTE), le jury 2024 a récompensé :

- Anton Paumelle, catégorie meilleure thèse : « Le vieillissement de la population, un renouveau pour les bourgs ruraux français ? » soutenu à l'EHESS.
- Marie Cerejo, catégorie meilleur mémoire « L'accompagnement des personnes vieillissantes porteuses d'un handicap intellectuel durant leur retraite de travailleur en établissement spécialisé », soutenu à l'institut Léonard de Vinci.
- Clémence Quibel, catégorie coup de cœur : « Les proches aidants de personnes âgées résidant en EHPAD. Influence du parcours de l'aidant sur son vécu et son implication », soutenu à l'université de Bourgogne.

Cette cérémonie a ainsi été l'occasion de rappeler certains aspects cruciaux de l'accompagnement du vieillissement et notamment le rôle essentiel des proches-aidants qui œuvrent chaque jour pour le bien-être de nos aînés : « Prendre en compte l'expérience acquise par les aidants, leur connaissance intime de la personne et de son histoire, est indispensable pour garantir un accompagnement véritablement adapté et respectueux. », souligne Clémence Quibel, lauréate du Prix coup de cœur du jury.

Soutenir l'innovation et de jeunes start-up en faveur du bien vieillir

Dans le cadre de cette seconde édition, la Fondation lance cette année son Prix Innovation pour soutenir les jeunes pousses de l'écosystème tech et les initiatives innovantes au service du bien-vieillir pour les personnes âgées et du lien intergénérationnel. Après avoir reçu quatre startup présélectionnées lors de l'évènement « Pitch ta startup », le jury, composé de professionnels du grand-âge et de membres de la Fondation DomusVi a décerné le prix innovation – startup à **Arbitryum**.

Une entreprise de l'Économie sociale et solidaire qui redéfinit les standards du secteur du grand-âge et renforce la place des aînés en proposant de nouvelle méthode de mesure et d'évaluation de la qualité de vie en Ehpad, en co-construction avec les résidents, leurs familles et le personnel soignant : « Ce prix est une immense reconnaissance pour le travail que nous accomplissons avec Arbitryum. Il met en lumière des enjeux souvent invisibles,

comme le droit au choix ou le bien-être des personnes âgées, et montre qu'ils méritent une attention collective. Nous avons un rôle à jouer pour transformer leurs lieux de vie en espaces où chacun peut s'épanouir pleinement. » explique Sabrina Albayrak, co-fondatrice d'Arbitryum.

À propos de la Chaire « Transitions démographiques, Transitions économiques »



La Chaire « Transitions démographiques, Transitions économiques » est un lieu de recherche et de débat sur l'impact du vieillissement et de la longévité sur l'économie et la société en France. Elle a été fondée en 2008, à l'initiative de Jean-Hervé Lorenzi, le titulaire de la Chaire TDTE. Pour plus d'informations : www.tdte.fr

À propos de la Fondation d'entreprise DomusVi



Aujourd'hui, partout en France des collaborateurs, des résidents et des familles, des acteurs associatifs, des élus s'engagent pour retisser ce fil indispensable avec nos Ainés. La mission de la Fondation DomusVi est simple : créer localement des liens entre les générations afin de lutter contre les préjugés liés à tous les âges de la vie dans le but de favoriser le « vivre ensemble ». C'est notre engagement citoyen.

 $Pour \ plus \ d'informations: \ \underline{\textbf{www.fondation-domusvi.com}}$

Contact presse & media

Fondation DomusVi fondation@domusvi.com www.fondation-domusvi.com Siège 46-48 Rue Carnot, 92150 Suresnes